

## LAS PRIORIDADES EN EL REINO

Por Alejandra Lovecchio de Montamat  
lovecchioalejandra@gmail.com

**VERDAD BÍBLICA:** *“Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente. Este es el primero y grande mandamiento. Y el segundo es semejante: Amarás a tu prójimo como a ti mismo” Mt 22:37-39*

Jesús enseña que “La Ley” dada a Israel por medio de Moisés detalla la voluntad de Dios tal como Él desea que sea obedecida por su pueblo. Todo el Sermón del Monte especifica las reglas del reino mesiánico según la interpretación de Jesús.

La audiencia tenía su esperanza puesta en el futuro reino mesiánico que superaría todo lo bueno conocido hasta entonces. Muchos vivían marginados de toda bendición y solían recurrir a los religiosos para reconocer cuándo llegaría ese tiempo y cómo podrían participar de él, pero se encontraban con trabas insuperables.

En el capítulo 5, Jesús confrontó la *interpretación* que hacían los fariseos con el profundo significado y vigencia que Dios le da a Su ley. En los capítulos 6 y 7 confronta la *práctica* hipócrita de los falsos maestros en su religiosidad y su trato con el prójimo para finalizar con las *señales de identidad* que demuestran la genuina impronta de Dios en la vida de los suyos.

## PRIORIDADES DEL REINO

**¿Honrarás a Dios o al dinero? Mateo 6: 19-24**

El afán por acumular bienes es una forma de idolatría ya que es imposible poner nuestra prioridad en Dios y en las riquezas a la vez. Muchos fariseos ostentaban su prosperidad como señal de su piedad y la consideraban una bendición de Dios; en realidad disfrazaban su codicia y especulación de religiosidad como en el voto llamado Corbán (quien hacía una dedicación exclusiva de sus bienes al templo, se justificaba por no poder ayudar a sus padres Mr.7:9-13). El verdadero hijo de Dios debe ser responsable por su sustento y el de su familia, aprende a contentarse cualquiera sea su situación (Fil 4:11-13) y aplica la regla de la generosidad en todo tiempo (2ª Co 8:12, 9:11). Para que esa generosidad sea una actitud y no una obligación, el Espíritu Santo debe fijar nuestra mente en la bondadosa gracia de Dios quien nos dio de sus riquezas en Cristo Jesús (Ef. 1:7-9). Jesús utiliza el ejemplo de la visión física ya que el ojo es una cámara óptica que percibe imágenes y las transmite luego por circuitos nerviosos; pero un ojo desviado produce una visión estrábica que no fija un único objeto y así la visión doble entorpece las demás actividades corporales que dependen de ella. De igual manera la vida en el Espíritu fija su objetivo principal en Dios y en su voluntad, acumulando riquezas para el reino celestial.

**El uso del tiempo Mateo 6:25-34**

Uno de los grandes problemas de nuestro siglo consiste en la multiplicidad de opciones, pero en la escasez del tiempo. Hay mucho, demasiado por hacer: viajes, trabajo, estudio, trámites, compras, ocio, cuidado de la salud, entretenimiento, etc. Tanta vorágine desemboca en ansiedad; cuando pretendemos enfocarnos en lo

importante, las redes sociales absorben lo que resta de nuestro tiempo y serenidad. Satanás ha tenido bastante influencia en la creación de la “sociedad de consumo” en la que invertimos demasiado tiempo en objetivos no trascendentes. La meta de los hijos del reino es alcanzar la justicia de Dios en Cristo (1ª Co 2:1-5). Cuando priorizamos los bienes materiales, acumulamos ansiedad permanente y desmedida. El tiempo de reposo para meditar en la Palabra del Señor y orar, es una señal de humillación y la ocasión para echar toda nuestra ansiedad sobre Jesús (1ª Pe 5:6-11).

## **SEÑALES DE IDENTIDAD GENUINA**

### **El juicio propio Mateo 7:1-5**

Los fariseos medían su condición espiritual en relación con la de sus semejantes aplicando como vara una manifestación exterior de “supuesta justicia”. Así: la riqueza, la salud, la notoriedad se consideraban señales de justificación; por el contrario, cualquier enfermedad, ciertas profesiones “degradantes” y la pobreza material indicaban (según sus parámetros) la ruina espiritual de las personas. Jesús demanda que cada uno haga un examen de su propio pecado ante Dios para recién entonces poder ayudar a otros en su necesidad espiritual. Previamente enseñó que, según las exigencias de la ley, nadie está libre de pecado.

### **El discernimiento Mateo 7:6-12**

En el mismo párrafo habló acerca de animales que solían vivir entre la basura como figura de personas que pudieron estar escuchando su enseñanza y reaccionaban agresivamente contra un mensaje tan valioso, alborotando a otros oyentes. Imagino varios levantando su voz contra el Señor o denostando sus palabras. Seguidamente se dedica a exhortar a cada creyente sincero a obtener sabiduría para discernir la verdad del error. La oración (pedir) y el estudio bíblico (buscar) son los medios para hallar el camino al discernimiento espiritual. El dador de esta sabiduría es el buen Dios (Stg 1:5)

### **El camino al reino Mateo 7:13-14**

Jesús aquí adelanta que aquellos que quieran seguir en la verdad de Dios y acceder a sus bendiciones hallarán un camino de tránsito dificultoso, nada popular. Nunca atractivo desde la perspectiva humana (1ª Co 1:25-29).

### **Los falsos profesantes Mateo 7:15-23**

Ahora Jesús contrasta la justicia divina con la de los falsos profetas. Otra vez utiliza la figura de animales: lobos disfrazados de ovejas como señal de hipocresía. Como los espinos y abrojos no son comestibles sino dañinos para la salud; así los falsos maestros dañan la salud espiritual de quienes los siguen.

El hijo de Dios “desea” conocer y cumplir la voluntad de Dios (Jn 7:17-18). No son los dones, ni los milagros, sino el fruto del Espíritu el que identifica a los verdaderos creyentes (Ga 5:22-23).

### **El basamento Mateo 7:24-29**

Así como no basta con decir que se es siervo de Dios, sino hacer su voluntad; tampoco basta con oír las enseñanzas de Jesús, sin vivir de acuerdo con ellas.

Nadie en este mundo tuvo la autoridad de Jesús; hoy no tenemos un audio del primer sermón del Maestro, pero tenemos su detalle por escrito. Haríamos bien en repasarlo con frecuencia para evaluar nuestro crecimiento en la fe.

#### OBJETIVOS DE LA LECCIÓN:

1. De todas las **formas de idolatría**, el **afán por el dinero es el más universal** y trascendente en la historia humana. Los fariseos no reconocían su codicia, sino que la disfrazaban de religiosidad
2. El **contentamiento y la generosidad** son actitudes propias del ciudadano del reino
3. La **ansiedad** que puede culminar en depresión y en muchas otras condiciones limitantes, es una **señal de incredulidad y/o de desvío en las prioridades espirituales del creyente**
4. Antes de juzgar a otros debemos **asegurarnos de aplicar el juicio propio** en nuestras vidas
5. El **crecimiento y la madurez espiritual** traen aparejado **discernimiento de la verdad y el error y de los falsos profetas**
6. El **peregrinaje del creyente genuino no es un camino de rosas ni es atractivo**, pero tiene un destino perfecto
7. Lo **que identifica** al creyente genuino no es su membresía ni su responsabilidad, sino **la manifestación del fruto espiritual en su carácter**.

## MATEO LECCIÓN 6

## PARA PROFUNDIZAR

**BASE BÍBLICA: Mateo 6:19-7:29**

### LECTURAS COMPLEMENTARIAS:

**Marcos 7:9-13; Fil 4:11-13; 2ª Co 9:11; Ef 1:7-9; 1ª Co 2:1-5, 1ª Pe 5:6-11; Stg 1:5; 1ª Co 1:25-29, Jn 7:17-18 y Ga 5:22-23**

### ANTES DE COMENZAR:

- En el inicio del Sermón Jesús confrontó la interpretación equivocada de la Ley, en la segunda parte confrontó la práctica equivocada: ¿Crees que sigue habiendo cristianos en el mismo error? ¿Darías ejemplos?
- ¿Crees posible la generosidad humana desinteresada? Argumenta tu respuesta
- ¿Cómo manejas tu portafolio del tiempo? ¿Te alcanza el día para completar tus prioridades?
- ¿Qué es más fácil: entender la justicia humana o la divina? Describe cada una
- ¿Te has confrontado con personas totalmente hostiles al evangelio? ¿Cuál ha sido tu reacción?
- ¿Cómo evalúas a un líder o pastor? ¿Qué parámetro utilizas para definir la veracidad de su enseñanza?

### PARA REFLEXIÓN:

1. ¿Cuál es el objetivo principal de tu vida? ¿Cuáles son las prioridades en tu agenda diaria? ¿Se ajustan al mensaje del Sermón del Monte?
2. Explica qué lugar ocupa en tus metas el desarrollo económico y social. ¿Cuánto de tu día le dedicas a ese objetivo? ¿Cuánto dedicas al desarrollo espiritual?
3. ¿Qué buscas al congregarte en la iglesia? ¿Puedes indicar los cambios que produjo la comunión de la fe en tu vida?
4. ¿Qué opinas de los líderes religiosos que atraen multitudes y que manejan sus comunidades como unidades empresariales? ¿Cómo explicas Mateo 7:13-14?
5. ¿Cuál es la diferencia entre oír y hacer la voluntad de Dios? ¿Cómo se puede “desear” hacer la voluntad de Dios en lugar de la nuestra?